

Presentación

El Instituto de Investigación de la Facultad de Ciencias Contables Económicas y Financieras de la Universidad San Martín de Porres, pone a disposición de docentes, alumnos y la sociedad en general, el volumen 13 de su revista *Alternativa Financiera*, la misma que es el instrumento a través del cual se busca compartir los resultados e inquietudes científicas que sus colaboradores han trabajado en lo que va del año.

El presente volumen, cuyo contenido fundamentalmente se enmarca en los ámbitos público y privado del campo de las Ciencias Contables, Económicas y Financieras, responde a temas identificados en las líneas de investigación aprobadas para nuestra facultad y han sido desarrollados respetando el rigor científico y humanístico que se inculca en nuestro claustro universitario.

La revista *Alternativa Financiera*, está abierta siempre a recibir la colaboración de todos los investigadores nacionales e internacionales que, dentro del campo y líneas de investigación mencionadas, deseen dar a conocer sus aportes científicos, fortaleciendo de esta manera los lazos académicos y sociales que deben servir de base y conducir a una sociedad del conocimiento.

Nuestros lectores en este volumen encontrarán temas como el “Consumo y reutilización de los residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEE). Caso Smartphone. Provincia de Lima 2021-2022”, donde se concluye, entre otros, que el modelo de consumo socialmente aceptado es determinante en la evolución de los problemas ambientales y contrario a los principios de la sostenibilidad ambiental.

Asimismo, en un análisis a “Los contratos de Gobierno a Gobierno para la construcción de hospitales de nivel III-1 en el Perú ¿son una alternativa?”, se arriba, entre otras, a la conclusión que la problemática de estos contratos en términos de Gestión, Transparencia y Control afectan el tiempo de ejecución, así como los costos finales de los mismos.

La revisión de la “Inteligencia emocional y su incidencia en los accidentes de trabajo en el sector pesca. Caso: Compañía Pesquera Inca SAC. - Copeinca SAC”, ha llevado a concluir, entre otros que a mayor nivel de inteligencia emocional menor es el número de accidentes de trabajo en el sector pesca.

En el artículo “Factores que condicionan el fraude académico: percepción de estudiantes de contabilidad en una universidad pública”, se muestra con crudeza que existe una presión socio-laboral que exige contar con estudios universitarios y los consecuentes títulos profesionales, perdiéndose el sentido del fin de los estudios universitarios por lo que el “aprender” es sustituido por el “aprobar” a cualquier costo.

Un interesante resultado se muestra en “Emprendimiento femenino y competitividad en empresas exportadoras de Lambayeque en el contexto del COVID 19”, producto del análisis de la competitividad entre empresas lideradas por mujeres versus las lideradas por varones.

El rigor econométrico con un modelo de ecuaciones simultáneas para las ecuaciones del PBI real y crédito del sistema financiero en el sector privado es puesto a prueba en “Incidencia del crédito del sistema financiero en el sector privado y el PBI real, 2003-2021: Una aproximación empírica mediante ecuaciones simultáneas”

La importancia del manejo de los residuos sólidos domiciliarios en la calidad ambiental urbana es discutida en el “Manejo de residuos sólidos y su relación con la calidad ambiental en Cartavio, 2021”.

Asimismo, “El análisis de la nulidad de las liquidaciones tributarias y el principio de legalidad en el Perú año 2018-2021”, nos muestra, entre otros, que el origen de la nulidad de pleno derecho en las liquidaciones tributarias ha sido desigual en la jurisprudencia.

En resumen, *Alternativa Financiera* en el presente número ofrece una cartera de temas que esperamos cumplan a satisfacción con las expectativas y exigencias de nuestros lectores, a los cuales agradecemos de antemano los minutos dedicados a la reflexión respecto de las diferentes entregas realizadas, con las cuales deseamos reforzar la fidelidad con la revista y motivar la difusión de la misma entre sus colegas y amigos.

INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN
FCCEF - USMP